

# Cérémonie de la Remise de l'Épée

Nous voici, cette année encore, rassemblés en la collégiale Saint-Pierre-le-Puellier pour participer à la cérémonie au cours de laquelle la jeune fille qui figurait Jeanne d'Arc l'année dernière remettra à celle qui lui succède cette année l'épée qui représente celle de Jeanne d'Arc.

Jeanne porta cette épée dans les combats « sans jamais la souiller de sang ».

Cela peut paraître incompréhensible ou paradoxal. Et pourtant, c'est dans cet apparent paradoxe que réside l'une des significations des plus fortes du message de Jeanne.

Jeanne d'Arc ne refuse pas le combat. Elle s'y engage tout entière. Et pourtant, le combat n'est jamais pour elle synonyme de haine. Si elle veut, de toutes ses forces, vaincre l'adversaire, elle respecte en lui l'être humain. Elle refuse d'humilier l'adversaire. Elle allie la détermination et la commisération, le courage et la pitié.

Et c'est pourquoi l'histoire de Jeanne reste chaque année, pour nous, source de réflexion.

Jean-Pierre SUEUR  
MAIRE D'ORLEANS

